

# Prontuario al desnudo

**Spinoza Melo finalmente es alcanzado por el brazo de la ley, mientras Editorial Planeta prepara el lanzamiento en Argentina y en Chile de un explosivo libro sobre las fechorías del ex embajador.**

**L**a comparación parece irresistible: de la misma forma que Al Capone sólo cayó en las manos de la Justicia por evasión de impuestos, el ex embajador Oscar Spinoza Melo recibió su primer golpe legal por una falta menor en su larga carrera delictiva. El lunes 8, la Cámara del Crimen de Buenos Aires confirmó que Spinoza fue sentenciado a prisión preventiva por tenencia ilegal de armas, al mismo tiempo que quedó sobreseído provisoriamente de la acusación por supuesta agresión y amenaza a una "modelo" que lo acompañaba durante una fiesta en septiembre de 1991. Se trata de un episodio bastante trivial para un hombre como Spinoza.

Mucho más grave para el ex embajador son las pruebas de que las cartas de extorsión que les envió a políticos y empresarios chilenos -como Julio Dílbom- fueron redactadas en una máquina de escribir de la embajada argentina en Santiago. El total de los pagos que exigía era de US\$ 1,65 millón de dólares.

Ahora parece inevitable que salgan a la luz muchos detalles sobre la trayectoria delictiva de Spinoza Melo, especialmente de lo ocurrido en Chile, ya que redirá ingredientes demasiado sabios para gran parte de la opinión pública, como sexo, drogas y otros. En Argentina es también un problema que puede rendir muchos dividendos políticos, ya que Spinoza Melo era un gran amigo del Presidente Carlos Menem, el padrino de su fracasado matrimonio. Menem está empeñado en reformar la Constitución a fin de poder reelegirse, para lo cual ha intentado cambiar su imagen frívola y poco transparente al escoger amigos y colaboradores. En ese sentido, el caso Spinoza Melo es ideal para fastigarlo con muy fundadas razones.

Con toda seguridad, los adversarios de Menem se frotarán las manos al leer



el libro **Impunidad diplomática**, escrito por el periodista chileno Francisco Martorell, que será lanzado en los próximos días en Argentina y Chile. Inicialmente, el lanzamiento estaba previsto para abril, durante la Feria del Libro de Buenos Aires, pero los últimos acontecimientos llevaron a apresurar el proceso de revisión e impresión. Actual editor general de la revista **Análisis**, Martorell investigó durante un año la vida de Spinoza Melo en Chile y en Argentina, donde estudió periodismo y trabajó de 1981 a 1988.

De unas 200 páginas y dividido en 15 capítulos, el libro relata en detalles la trayectoria de Spinoza hasta el escá-  
n

**Spinoza Melo: libro**  
**impunita**  
**diplomática** promete  
revistar una serie de  
antecedentes latidos  
sobre su carrera  
delictiva

viadas a personalidades chilenas para intentar chantajearlas. También consignaría una serie de detalles de fuerte impacto sobre el mundo diplomático de Santiago y sus personalidades, gran parte de las cuales mantendría un perfil bastante discreto en términos públicos.

Sólo leyendo el libro se podría evaluar hasta qué punto el reportaje de Martorell es vilioso. En un aspecto, sin embargo, se puede afirmar que no tiene ningún tipo de mérito: el título del libro -**Impunidad diplomática**- fue el que usó el medio de comunicación que publicó el primer reportaje sobre las fechorías de Spinoza Melo: la revista **Qué Pasa**. □

## Prontuario al desnudo [artículo].

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1993

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Prontuario al desnudo [artículo].

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)